

Le mot de la semaine

par James Chéron
Maire de Montereau-fault-Yonne
Conseiller régional

Une nouvelle vie pour le quartier d'Alembert !

Chacun se souvient des tours Voltaire et des terrasses d'Alembert. Démoli il y a quelques années dans le cadre de la rénovation urbaine de Montereau, le quartier est en train de renaître.

Deux projets sortent de terre, ils vont permettre à terme la construction de 49 maisons individuelles et 12 appartements, en accession à la propriété afin que chacun puisse vivre son parcours logement. Un projet privé joue un projet public, porté par la Société d'Economie Mixte de la commune qui posera la première pierre du futur Clos d'Alembert ce samedi. La moitié des pavillons est déjà réservée, souvent dans le cadre d'un emprunt dont le remboursement mensuel est équivalent au prix d'un loyer. C'est le signe d'une attractivité retrouvée du quartier !

Le programme de rénovation urbaine de Montereau a déjà permis de construire 690 logements neufs et d'en réhabiliter 1029, avant que n'interviennent encore notamment les deux grands chantiers du square Beaumarchais et de la rue Paul Claudel.

La transformation se poursuit donc, au rythme de la mobilisation de l'argent public car ce sont près de 300 millions d'euros qui auront été nécessaires à son accomplissement.

Spectacle

François-Xavier Demaison : l'humour en stock à Rustic !

À près un tel épisode climatique, si on se changeait les idées devant un bon spectacle d'humour ? D'autant que la semaine prochaine, François-Xavier Demaison vient nous rendre une petite visite. Entre ses one-man-shows, ses chroniques et ses rôles au cinéma, l'artiste a maintes fois montré l'étendue de son talent. Comédien génial, il crée une complicité unique avec son public. Si l'affiche de son dernier spectacle dévoile trois de ses facettes, c'est en réalité l'homme aux cent visages que l'on y découvrira. Ses personnages reflètent à merveille les traits de notre société, chacun de nous pouvant s'y reconnaître dans ses qualités et ses travers, ses forces et ses faiblesses. Interview.



Parlez-nous de votre spectacle ?

Il s'agit d'un mélange de théâtre et de stand up, avec de nombreux personnages. C'est un peu ma marque de fabrique. Ça fait un an et demi que je tourne avec. On a rempli 10 Olympia l'an der-

nier et le spectacle a été nommé aux «Molière». On est sur un petit nuage comme on dit.

Comment l'avez-vous conçu ?

Je travaille toujours avec la même équipe : Samuel Le Bihan, Mickaël Quiroga et Eric Théobald. On s'est

enfermés dans une maison, on a pris 8 kg, puis on a accouché d'un spectacle. C'est moi qui donne l'impulsion, je pars dans mes délires et ensuite, le but est de se faire rire entre nous.

Jouez-vous de la même manière lorsque vous êtes en province ?

Bien sûr. Dès qu'il y a du monde devant moi, j'y vais à fond. Ce qu'il y a de sympa sur scène, c'est qu'il ne se passe jamais deux fois la même chose.

Votre message au public monterealien ?

Je suis ravi de venir à votre rencontre. Ça va être une super soirée !

VENDREDI 16 FÉVRIER

À 20H30 - Salle Rustic

Tarif unique : 15 euros

Tél. 01 64 70 44 14

Digitale académie

Romane Merouka : 1^{ère} diplômée de l'année !

Il y a à peine quelques mois, Romane ignorait encore l'existence de la Digitale Académie. Aujourd'hui, elle est la première à en être diplômée et elle ne cache pas sa joie !

CONSÉCRATION

Quel chemin parcouru en si peu de temps pour cette université 2.0 d'une toute nouvelle génération. Née à Montereau en janvier 2017, la Digitale Académie est une structure municipale qui compte aujourd'hui une trentaine d'étudiants. C'est deux fois plus que le nombre attendu à l'ouverture, et Romane est aujourd'hui le plus bel exemple de ce succès fulgurant. Voilà une semaine qu'elle détient son précieux sésame, symbole d'une nouvelle aventure



pour cette jeune femme qui se prédestinait à la coiffure.

PORTRAIT

Romane est la première étudiante à avoir intégré la Digitale Académie en avril 2017. À l'âge de 15 ans, elle entre dans le monde du travail après sa 4^e, débutant un CAP de coiffure. Après 5 ans d'apprentissage, elle décide de tout arrêter 2



mois avant de passer son examen final. Après une remise en question, Romane s'adresse à la Mission Locale. C'est là qu'elle entend parler de la Digitale Académie. Ravie de pouvoir reprendre ses études près de chez elle, cette flagienne pousse alors la porte de sa nouvelle université au 1, rue Honoré de Balzac à Montereau. Pendant 9 mois, elle y prépare assidûment

son DAEU (Diplôme d'accès aux études universitaires), l'équivalent du baccalauréat, obligatoire pour poursuivre des études supérieures. Dès son arrivée à la Digitale Académie, Romane est prise en charge par la responsable des études qui planifie avec elle son emploi du temps hebdomadaire. Un soutien et un repère indispensable pour cette jeune femme qui, aujourd'hui diplômée, ne retire que du positif de sa formation au sein de la Digitale Académie : «*je ne me suis jamais sentie seule durant ma formation, j'ai été aidée et soutenue chaque jour. C'est une très belle expérience que je recommande aujourd'hui à tout mon entourage. Désormais, je souhaite m'orienter vers une formation d'éditrice spécialisée.*

DU 7 AU 14 FÉVRIER 2018



Samedi dernier, Puissance Brick qui fédère plus de 600 adhérents autour du jeu de construction LEGO inaugurerait ses nouveaux locaux agrandis, mis à disposition par la Ville au sein de la Halle Nodet. L'occasion pour James Chéron, Yves Jégo et de nombreux élus de saluer la réussite et de souhaiter longue vie à cette dynamique association présidée par Jean-Marie Albouy.

NOS P'TITES INFOS...

Recensement

NOUVEAUX À MONTEREAU ? FAITES-VOUS CONNAÎTRE !

La Ville de Montereau-fault-Yonne, qui accueille chaque année de nouveaux habitants, est l'une des villes dont la population augmente le plus en Seine-et-Marne.

Afin de permettre à chacun de s'épanouir, de présenter l'ensemble des services publics et des dispositifs à destination des Montereais, tant dans le domaine de la culture, du sport, de la vie scolaire, de la sécurité ou des démarches administratives, la Ville organise une cérémonie d'accueil où sont conviés tous les nouveaux arrivants. Ce moment convivial permettra aux néo-Montereais de se voir présenter la commune, ses équipements mais également de rencontrer élus, services et certains de leurs nouveaux voisins.

À l'occasion de cette cérémonie, un «kit de bienvenue» sera offert à chacun avec l'ensemble des documents utiles (guide de la ville, flyers de présentation des politiques municipales...). Une visite en bus sera également proposée afin de familiariser les nouveaux Montereais à leur ville.

Pour cela, chaque nouvel arrivant est invité à se présenter à l'accueil de la Mairie, ou d'envoyer un mail précisant son nom, prénom, adresse et numéro de téléphone **avant le 20 février à : d.fondimare@ville-montereau77.fr**

Cadre de vie URGENCES PROPRETÉ-PROXIMITÉ

Entretien des rues, remplacement de l'éclairage public, dégagement des égouts, enlèvement des épaves, élagage des arbres gênants... En cas d'urgence, vous pouvez contacter le service municipal «Propreté Proximité» au **0 8000 77 130**. Avec sa «hotline» gratuite fonctionnant 24 heures/24, chacun peut à tout moment exposer son cas. Tout est alors mis en œuvre pour que le travail soit réalisé dans les 24 heures.

Concours

PAROLES EN SCÈNE

Le Département 77 organise Paroles en Scène, un prix de la chanson ouvert aux auteurs, compositeurs et interprètes de Seine-et-Marne.

Récompenses :

- Prix de la meilleure œuvre en partenariat avec la Sacem : 4 000 euros, une 1^{ère} partie de Gauvain Sers le 1^{er} décembre
- Prix du meilleur texte : 2 000 euros
- Prix de la meilleure interprétation scénique : 2 000 euros
- Prix coup de cœur des collégiens : 2 000 euros

Inscription en ligne jusqu'au 1^{er} mars, plus d'infos : seine-et-marne.fr

Le Maire reçoit chaque semaine sur rendez-vous. Il suffit d'en exprimer la demande en appelant le 01 64 70 44 45.

Toute l'info municipale : **montereau77.fr**



Directeur de la publication : **Adil MOUEFFEK**

Rédacteur en chef : **Bertrand LECLAIR**

Rédaction : **Jérôme LEFIER - Marine WEISS**

Impression - Distribution : MAIRIE DE MONTEREAU

Tribunes libres

GROUPE DE LA MINORITÉ “UNION CITOYENNE”

Tribune non communiquée

GROUPE DE LA MAJORITÉ “VIVRE AU CONFLUENT”

Reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle

Alors que Montereau vient de connaître une des pires inondations de son histoire, je tiens, au nom de tous les élus de la majorité à féliciter Monsieur le maire et l'ensemble du personnel municipal pour leur mobilisation mais également l'ensemble des Montereais qui ont respecté les consignes de sécurité et ont fait preuve d'une solidarité remarquable !

Pour que les dégâts subis par chacun soient indemnisés au mieux, je suis personnellement intervenu auprès du Ministre de l'Environnement afin que l'état de catastrophe Naturelle soit accordé au plus vite à notre ville.

Avec James Chéron, nous restons mobilisés afin de recevoir cette déclaration dans les plus brefs délais pour que les sinistrés puissent en informer leurs assurances. J'ai également saisi le Gouvernement sur les moyens qui seront mis en œuvre à l'avenir pour tirer les leçons des crues de 2016 et de 2018 afin de prévoir les prochaines et d'en limiter les conséquences pour les populations.

Yves Jégo
Conseiller municipal
Président du groupe majoritaire
«Vivre au Confluent»

Jeunesse

Vive les classes découverte !

À la montagne comme à la mer, cette année encore, la municipalité permet à tous les CM2 de la commune de bénéficier gratuitement de février à juin d'un séjour en classe d'environnement durant 1 semaine. Un moment privilégié où chaque élève est immergé dans un nouvel univers, en dehors de l'école, de sa famille, de son quartier, pour découvrir la vie en collectivité et la conquête de l'autonomie.

BOL D'AIR

À Montereau, depuis 1996, les classes de découverte pour les élèves de CM2 sont un vrai succès. Financées à 100% par la municipalité et à hauteur de 460 euros par enfant, ces classes donnent aux élèves des chances supplémentaires d'enrichir leurs connaissances, non seulement par les livres, mais aussi par les leçons tirées de la nature et de la vie en communauté. Et ce ne sont pas les derniers petits chanceux à avoir descendu les pistes de ski qui diront le contraire !



Fraîchement rentrés de Pelvoux dans les Hautes-Alpes, 62 enfants des écoles élémentaires Pierre et Marie Curie et Albert Camus ont pu profiter de cours de ski alpin, de promenades en raquettes mais aussi de visites locales dans la ferme, la froma-

gerie et le village du centre. À voir leurs visages, ils regrettent déjà de passer au collège l'an prochain !

DESTINATIONS

Si certains sont déjà rentrés, d'autres s'apprêtent à partir ! En mars, les écoles des Ormeaux et de la Poterie emmèneront leurs élèves à Lans en Vercors et à Méaudre en Isère puis, avec l'arrivée des beaux jours au printemps, les élèves de l'école Sigonneau partiront en classe verte à la montagne visiter Saint Jeoire en Faucigny, en Haute Savoie. Enfin, au mois de juin, les écoliers de Vaugirard pourront profiter de la mer, les pieds dans le sable d'Agon Coutainville dans la Manche ! De beaux séjours en perspective !

Etat Civil

BIENVENUE AUX ENFANTS NÉS À MONTEREAU

Alec VERDURON, né le 26 janvier 2018
Doyan CLÉRO, né le 27 janvier 2018
Lyane SECK, né le 27 janvier 2018
Ömer ÇAL, né le 29 janvier 2018
Baptiste FLEUROT, né le 29 janvier 2018
Hanna EL GAROUANI, née le 30 janvier 2018
Maïssa LACHEMI, née le 31 janvier 2018
Hassen JAOUANNE, né le 31 janvier 2018

DÉCÈS

Micheline LEBLANC veuve GAUTHIER, 91 ans
Teresa CASADIO épouse ATZORI, 79 ans
Claude SAYROUS, 82 ans
Claudette VIALLET veuve BONNAVENT, 87 ans
Antonio ATZORI, 82 ans
Maurice BAELI, 97 ans
Jean-Franck BURGAUD, 69 ans
René VIELLE, 83 ans
Simone GENTILLY veuve LEGRAND, 72 ans
Jacques CHANDELLIER, 86 ans
Irène JOLY veuve LENOIR, 88 ans
Ginette QUINAULT, 92 ans
Malika BOUBEKEUR, 60 ans
Lydia FERRÉ veuve DEBAS, 87 ans

Commémoration

Semaine Napoléon

Février, mois durant lequel Napoléon livra sa dernière bataille. Février, mois durant lequel, les Montereais commémorent cet événement qui scella à jamais leur destin à celui de l'Empereur. Cette semaine, la Ville se propose de vous replonger au cœur de cette histoire. Demandez le programme !

- CONFÉRENCE

«la Bérézina, une victoire militaire»

par Jérôme Beaucour

VENDREDI 9 FÉVRIER - 20H

Conservatoire - entrée libre

Le franchissement réussi de la Bérézina par la Grande Armée en novembre 1812 ou comment Napoléon réussit à s'extraire du piège russe et infliger une défaite aujourd'hui oubliée à l'armée de Tchitchakof.

- EXPOSITION

«la Bérézina, Mythe et Réalité»

DU 10 AU 18 FÉVRIER - (14h à 18h sauf lundi)

Salle Sémitoroff - entrée libre

Succès militaire, le passage de la Bérézina passera cependant à la postérité comme synonyme de débâcle. Pour la 1^{re} fois en France, les dernières découvertes sur la réalité des bivouacs et des combats de la Grande Armée.

- CONFÉRENCE

«Les généraux russes des guerres napoléoniennes» par Natalia Griffon de Pleineville

VENDREDI 16 FÉVRIER - 18H

Salle Sémitoroff - entrée libre

Qui sont donc ces généraux du tsar ? Le vieux



sage Koutouzov, le prudent Barclay de Tolly, le bouillant Bagration, le romantique Alexandre Touchtchov, l'intrigant Bennigsen, le populaire Ataman Platov : tous combattirent avec honneur et courage contre la Grande Armée de Napoléon et méritent d'être mieux connus.

- THÉÂTRE - Comédie historique

«Les suspects» par la compagnie du théâtre des grognards

SAMEDI 17 FÉVRIER - 20H30 - 5 euros/pers.

Réservez : service culturel 01 64 70 44 14

Nous sommes en l'an II de la République, toute la France est opprimée par la terreur... Toute ? Non ! Un village champenois peuplé de simples et honnêtes citoyens résiste innocemment à la loi des suspects.

Emploi - mobilité

Aides au permis de conduire

Chaque année, dans le cadre de sa politique d'accompagnement à l'emploi, la Ville offre la possibilité à des jeunes montereais d'obtenir une aide financière afin de passer leur code et leur permis de conduire B. Ce forfait comprend des heures de code, 25 heures de conduite, 2 passages à l'examen du code et 2 passages à l'examen de pratique. Restent 350 euros à la charge du jeune, qu'il pourra alors régler en plusieurs fois. Jeudi dernier, le maire James Chéron et Manuel Afonso, adjoint délégué à l'emploi, se sont rendus à l'une des séances de préparation pour encou-



rager la promotion actuellement au travail.
Plus d'infos : DEFIL Montereau - Maison des Services Publics - 3, rue André Thomas - Tél. 01 60 57 21 06

Montereau le 7 sur 7

VOIR, SORTIR, BOUGER...

Ciné-club

«L'ULTIME RAZZIA»

Un film de Stanley Kubrick avec Sterling Hayden, Coleen Gray et Vince Edwards

VENDREDI 9 FÉVRIER À 20H

Cinéma Confluences

Tarifs (5 euros adhérent, 6 euros non adhérent)

Infos-résas : cineclubmontereau@gmail.com

Portes ouvertes

INSTITUT DE FORMATION EN SOINS INFIRMIERS ET D'AIDES-SOIGNANTS

Les formateurs, étudiants et élèves vous invitent à découvrir l'institut. Au programme : visite de l'institut de formation, présentation des concours et des formations, ateliers simulation de pratiques, échanges avec les étudiants et les élèves.

SAMEDI 10 FÉVRIER (10H-17H)

1 bis, rue Victor Hugo - entrée libre

Plus d'infos : 01 64 31 66 46 - 01 64 31 64 26

ifsi.mon@ch-sud77.fr

Soirée

FEMMES DES 5 CONTINENTS

L'association «Soleil d'enfants France» propose une soirée à destination de la gente féminine, pour se retrouver autour d'un programme gourmand et coloré : buffet du monde, tombola, stand henné, démonstrations de danses...

SAMEDI 10 FÉVRIER À 19H

Salle François Mitterrand - Tarif : 4 euros

Culture

CONFÉRENCE D'HISTOIRE DE LA MUSIQUE

«Fanny et Felix Mendelssohn, deux méconnus» par Didier Durand-Bancel

On dit souvent que Felix Mendelssohn est un génie méconnu. Mais que dire alors de sa sœur, qu'il aimait beaucoup mais dont il s'ingénia à casser les élans créatifs. Aujourd'hui commence seulement un travail de réévaluation de cette compositrice au talent exceptionnel. C'est donc à une double (re)découverte qu'invite cette conférence.

MARDI 13 FÉVRIER À 17H

Conservatoire - Entrée libre

Événement

SEMAINE DES FROMAGES DE BRIE

La Maison des Familles en partenariat avec le musée départemental de Seine-et-Marne présente une exposition sur les fromages de Brie, produits agroalimentaires emblématiques du territoire seine-et-marnais, construite à partir de l'étude scientifique de Claire Delfosse, professeur des Universités à Lyon 2, membre du labo LER. À travers une approche à la fois historique et ethnologique, l'exposition permet aux visiteurs de comprendre les conditions de production des Bries (Brie, Bries AOC, Coulommiers...) et leur évolution.

JUSQU'AU VENDREDI 16 FÉVRIER (10H-17H)

Maison des Familles - Entrée libre

Infos : 01 64 32 64 86

Événements

FÊTE FORAINE

Faites le plein d'émotions, manèges et stands à friandises vous attendent !

DU 17 AU 25 FÉVRIER

Place Jean XXIII (Ville Haute)

Santé

COLLECTE DE SANG

Le sang, c'est la vie ! Alors faites don du vôtre lors de la prochaine collecte qui se déroulera en journée continue à l'école maternelle Boyer (11, rue du 8 mai 1945).

SAMEDI 24 FÉVRIER (10H30-16H)

NB : ne pas venir à jeun, se munir de sa carte de donneur ou de sa carte d'identité.



TOUTE LA PROGRAMMATION

DE LA SEMAINE

www.cinema-confluences.com